

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIODICO CATOLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VIII

PALMA DE MALLORCA
Martes 12 de Febrero de 1918

Núm. 2701

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Muerte ejemplar

Con gusto reproducimos el siguiente artículo que el P. Dueso dedica en «El Legionario de la Buena Prensa», al que fué colaborador de CORREO DE MALLORCA, Dr. López de Rego (q. s. g. h.).

«Otra vez hemos de enlutar estas páginas por la muerte de una de las más prestigiosas personalidades de nuestra Prensa.

El Dr. D. Juan López de Rego, conocido familiarmente en toda España por sus amenísimas crónicas científicas que divulgaban más de cuarenta diarios adscritos a «Prensa Asociada», ha fallecido rápidamente el día 11 víctima de una insidiosa afección de estómago.

Su muerte ha sido para nosotros sentidísima, y cristianamente hablando de lo más ejemplar que hemos presenciado.

Estaba en la plenitud de su vigor intelectual y contaba, según creemos, unos cuarenta y siete años de edad.

En 1909, dejando de escribir en el diario «La Mañana», comenzó a escribir en «El Correo Español».

La lectura de los admirables artículos del doctor en dicho diario me hizo pensar en la conveniencia de proporcionar mayor ambiente a su publicidad, y de acuerdo con el señor Torcal se le ofreció una plaza de colaborador en «Prensa Asociada». Desde entonces los exquisitos trabajos de vulgarización científica del Dr. Rego han venido publicándose sin interrupción en más de 40 diarios de nuestro campo, mereciendo a su autor un inmenso crédito científico y literario, consagrado por el plebiscito universal de sus infinitos lectores.

Todos hemos admirado aquella solidez y rotunda seguridad de su doctrina, aquella claridad insuperable, aquella naturalidad y facilidad ingenua de su estilo, aquel gracejo espontáneo, aquel ingenio seductor, aquella novedad y frescor en las imágenes, que nos hacían siempre breves sus artículos, lo mismo en sus lucubraciones científicas, que en las crónicas ligeras y humildes del «Caballero Vilardell». Resistió siempre los haargos y requerimientos que se le hicieron para llevar su pluma a otro campo, donde hubiera podido disfrutar de esplendidos sueldos y sinecuras que nosotros no podíamos darle, y que sin duda necesitaba para el sostén de su numerosa familia.

Mucho hemos admirado al doctor Rego como escritor; pero cien codos por encima de eso está la admiración que nos ha producido la pasmosa serenidad y cristiana ejemplaridad de su muerte.

El día 10 sintió tan serio recrudescimiento en la dolencia habitual de su estómago, que súbitamente se puso en cama comprendiendo la inminencia de un desenlace fatal. Con la mayor serenidad y convencimiento dijo a su esposa:

—Mi situación es gravísima e irremediable. Lo primero y cuanto antes hazme venir al sacerdote. Quiero recibirlo todo, todo, hasta la Extremaunción. Después llamad a los médicos que queráis, que todo es inútil. Mis horas están muy contadas.

Hizo después el pronóstico de su enfermedad, puntualizando minuto por minuto su rápido proceso, sin equivocarse ni en el más mínimo detalle. Llamó en torno de su lecho a sus cuatro hijitas y les dirigió a todas juntas y a cada una en particular tan atinadas, tan cristianas y tiernas reflexiones y recomendaciones, que era imposible contener la emoción que en el ánimo producía aquel espectáculo. El sacerdote que le administró los santos Sacramentos estaba pasmado de la sublime serenidad y maravillosos sentimientos de aquel hombre que sonreía placidamente ante la muerte.

Dirigiéndose a las niñas con particular acento de ternura, les dijo: «Ahora, hijitas mías, me vais a prometer que cumpliréis religiosamente el último encargo que os doy. Os prepararéis con el mayor cuidado para hacer vuestra primera comunión las que todavía no la habéis hecho; pero cuidado con ir a ella en traje ostentoso y de lujo; iréis muy modestas y humildes, llevando todo el lujo en las virtudes del corazón. Todos los días o con la abuelita o con mamá rezaréis el santo rosario, y al final rezaréis un padre nuestro por vuestro papá...»

Todos lloraban. El único que no lloraba era él, y volviéndose a los circunstantes, añadió: «No es día éste para llorar, sino para alegrarnos, porque tengo que dejar esta tierra y volar al paraíso. Tengo ya sueño del descanso eterno. Voy a entrar en la mansión de la dicha. Dios me llama a Sí.

Mejor es este día que el del nacimiento; mejor que el de la boda. ¿Por qué no celebrar con júbilo esta fecha? María, trae, trae la botella del «champagne», que es menester que brindéis todos por mi felicidad. Brinda por la dicha de tu marido que hoy tiene que ver a Dios. Brindad, hijitas mías, por la felicidad de vuestro padre, que va a emprender el viaje para el cielo, donde os amaré aun más que ahora y pediré por vosotras a la Virgen y a nuestro Padre celestial.» Y tomando la copa la acercó con mano trémula a los labios.

Así dulcemente embelesado con estos inefables sentimientos de piedad y de fe, fueron extinguiéndose sus fuerzas y paralizándose sus sentidos, hasta que se quedó dormido en el seno de Dios. No creo que murieran mejor los santos.

Tan asombrado quedó el señor Párroco de esta muerte, que a comentarla dedicó en la próxima fiesta su plática dominical.

¡Descanse en paz nuestro queridísimo e inolvidable amigo!

Política

El partido conservador y el régimen de grupos

Tratando de este asunto, ha dicho «La Epoca»:

«Sea el número de actas el que fuere, cuantos diputados y senadores conservadores formen en el futuro Parlamento serán, agrupados en torno de su jefe, don Eduardo Dato, los continuadores, los voceros de la política practicada por los dos Gabinetes que aquél presidió.

Si esa política, que en el orden económico-financiero, agrario, jurídico, militar y social es conocida de todos, llega un momento en que triunfa, el partido conservador gobernará; y si sigue imperando la contraria, preferirá no gobernar a sumarse a esas inteligencias circunstanciales, que a fuerza de híbridas, resultan siempre estériles.

Todo, antes que aceptar la heterogeneidad de los Gobiernos, el régimen de grupos, que creemos firmemente es pernicioso para el país, y no hemos por ello de prestarnos a colaborar en él.

No quiere esto decir que el partido conservador sea todo cerrado, sino, al contrario, como ya se dijo por el Sr. Dato en el homenaje que le fué tributado en el hotel Ritz, está abierto a todos, desoso de la integración de las fuerzas afines, y de que salgan de su atonía los que hoy tienen olvidados sus deberes cívicos y son elementos de orden, fuerzas productoras; pero todo esto conservándose la homogeneidad en la estructura, que requiere un programa, una disciplina y un jefe.

Entendemos que la política, para ser beneficiosa a los intereses de un país, exige la existencia de grandes partidos, y que las naciones que practican el régimen de grupos lo hacen bien a pesar suyo».

Las Juntas de Defensa y Lerroux

Dice «La Correspondencia Militar»:
«Ayer noche se celebró en la Casa del Pueblo de esta corte un mitin de propaganda electoral, en el que el jefe del partido radical—según referencias de toda la Prensa de la mañana, y muy especialmente de «El País», a cuya información nos atenemos—, D. Alejandro Lerroux, afirmó, clara y enérgicamente, que «bien ajeno a alteraciones políticas estaba en Barcelona cuando se le presentó una representación de la Junta Superior del Arma de Infantería a requerir su ayuda y la de su partido para una subversión proyectada», y añadió «que su partido se ofreció y cumplió como un sólo hombre»; pero «que no se realizó el movimiento», según se deduce de las palabras del orador, porque los militares no cumplieron lo ofrecido.

No se muera, pues, la lengua en este caso, que por su conveniencia política ha abordado el hombre decidido en la lucha de la palabra, el orador intencionado, el polemista hábil, y diga, diga en seguida, y con toda claridad, qué representación de la citada Junta Superior le hizo el requerimiento de que ahora da cuenta.

Ese es el primer deber de don Alejandro Lerroux, y cumplirlo debe impulsarle el íntimo recuerdo de que su padre y su hermano llevaron, con honor y dignidad intachables, el uniforme del Arma de Infantería.

Nosotros sabemos que jamás Junta alguna de Defensa de oficiales se mezcló en política, para requerir a nadie con fines políticos; pero no basta en este caso nuestra convicción; es preciso, es indispensable—volvemos a repetirlo—, que quien ha acusado, porque a bien lo tuvo, pruebe sus acusaciones. Hágalo así el señor Lerroux. Nosotros esperamos con impaciencia la prueba que en justicia y por el honor ajeno de él demandamos».

Máquinas para coser y border

marca IMPERY bobina central de nueva invención
Antigua CASA BANQUE, calle Colón

Las listas negras españolas

Un ilustre escritor decía, con sabrada razón, hace pocos días:

«A las listas negras, a sus agentes y a sus auxiliares no se supo oponer desde el principio una energía bastante varonil, y hoy se ha convertido en una de las principales fuerzas «corruptoras» de España.»

Es humillante que contra esa afrenta de las listas negras no hayan protestado bastante enérgicamente nuestros gobernantes; ni tampoco el Parlamento mientras estuvo abierto, a pesar de que existían los precedentes de la República Argentina y de los mismos Estados Unidos, donde tales listas no pudieron prevalecer.

Entre tanto, ha seguido la publicación de nuevas listas, y ya no se conforman los Gobiernos extranjeros con imponer a sus súbditos tan denigrante inquisición, sino que los agentes consulares de dichos Gobiernos se mezclan en los negocios que los españoles hacen entre sí. Esto es tanto más insostenible cuanto que muchos agentes consulares se dedican a negocios particulares de representaciones, navegación, seguros, etcétera, y las listas negras en sus manos sirven unas veces de instrumento provechoso a sus particularísimos intereses, y otras, de arma amenazadora para aquellos españoles que no se someten a sus exigencias.

Los firmantes, netamente españoles, creen llegado el momento de agruparse para intentar la defensa de su dignidad y de sus intereses atropellados, haciendo un llamamiento a cuantos españoles entiendan que los intolerables abusos cometidos dentro de España con pretexto de que las listas negras violan los derechos y la soberanía española contra toda ley, para formar una vasta liga de «dignidad nacional» que en represalia de aquellas listas forme la suya, la patriótica lista negra española, con aquellas firmas o entidades; placidamente sometidas a la mediación extranjera.

Una comisión gestora se encargará de recibir las historias documentadas de los abusos cometidos por los sometidos o agentes extranjeros, y esta comisión las hará examinar por sus letrados para establecer el procedimiento a que hubiere lugar en cada caso.

Las adhesiones, lo mismo que las quejas, podrán enviarse al secretario de la comisión don L. Asín Palacios, calle Preciados, número 25.

No persiguiendo esta liga otro fin que la protesta contra los que han utilizado las listas negras para perjudicar el decoro e intereses de los españoles, quedará disuelta en cuanto desaparezcan tan oprobiosas listas.

Autorizan con su firma el anterior escrito las siguientes casas comerciales:
De Aguilas (Murcia). Marín Hermanos,

Sección informativa

Ampliación de la fe notarial

He aquí las principales disposiciones del decreto sobre ampliación de la fe notarial para las próximas elecciones:

«Serán habilitados para hacer constar la existencia de hechos que puedan influir en la pureza del sufragio durante el día en que se verifiquen las próximas elecciones de diputados a Cortes, y en defecto de individuos que pertenezcan al notariado, los funcionarios comprendidos en la siguiente enumeración:

1.º Los magistrados de Audiencias territoriales y provinciales. 2.º Los abogados fiscales en propiedad. 3.º Los secretarios y vicesecretarios de gobierno y de Sala de las Audiencias. 4.º Los secretarios de juzgados de primera instancia fuera del distrito electoral en que desempeñen sus funciones. 5.º Los aspirantes a la judicatura. 6.º Los excedentes de las carreras judicial y fiscal. 7.º Los notarios en excedencia voluntaria. 8.º Los registradores de la Propiedad. 9.º Los funcionarios de los cuerpos jurídicos militar y de la Armada. 10. Los abogados del Estado. 11. Los catedráticos de Universidad e Instituto que tengan la condición de letrado.

Dichos funcionarios habilitados sólo podrán actuar cuando los electores, los interventores, candidatos o apoderados de estos últimos, no puedan utilizar los servicios de los notarios del distrito ni de los habilitados que los presidentes de las Audiencias tienen facultad de nombrar en virtud de lo dispuesto en el artículo 105 del reglamento notarial.

Los funcionarios habilitados sólo tendrán facultad para levantar acta de los hechos que presencien y de las manifestaciones que les hagan a requerimiento de un elector, interventor, candidato o apoderado de éste.

La habilitación de los funcionarios a que se refiere el artículo primero, será otorgada por los presidentes de las Audiencias territoriales, y para los distritos comprendidos en la jurisdicción de la Audiencia provin-



El TE CHAMBARO
es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Rebúsese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí.

Sociedad Industrial Balear

(GRAN PALACIO DE CALZADO)

Antiguos Almacenes Montaner

Para poder atender a la organización de la

Sección ventas al detall

participamos al público que desde el miércoles 15 al viernes 22 inclusivos.

Se venderá sólo de 6 tarde a 8 noche

todos los días laborables
Calzados de niño
Señora y Caballero

Modelos exclusivos

Calzado extra fabricación Ciudadela

Antonio Oliver Frontera

MÉDICO

Ha trasladado su Consultorio de Medicina general y especialidad en Esfermedades del ESTOMAGO.

CALLE DE PONT Y VICH N.º 14, (ESQUINA PUREZA) CONSULTA de 11 a 1

Arturo Lengó.—De Alicante. Antonio Visconti Morata, Francisco Visconti Morata. —De Almería. Arturo Lengó.—De Barcelona. Bruck et Soltau, Jaime Bonet, Jaime Ráfols, Luis San José Cano, Carlos Soujol, F. Saurado et C.º, Isidoro Aguinaga Montemayor.—De Bilbao. Rodríguez y Bermaola, Larrinaga y Bilbao, Marcelino Murillo.—De Burgos. Hijo y Sobrino de M. Villanueva, Justimiano M. Villanueva.—De Coruña. José Jesús Arias, Enrique Fraga.—De Granada. Cristóbal Contreras, Joaquín Isciva Bravo. De Garrucha (Almería). Arturo Lengó.—De Irún (San Sebastián). Santiago Fernández, Viuda de A. Fernández e Hijo.—De Madrid. Antonio Lacasa, L. Asín Palacios, José Durán, Ricardo Corredor.—De Málaga. Eduardo de las Alas Pumariño, Arturo Lengó.—De Orihuela (Murcia). Daniel Guillén.—De Palamós (Girona). El Convento.—De San Sebastián. José Ibarzábal Pradera.—De Tarragona. Manuel Figueras, Carey Hermanos y Compañía.—De Unquera (Santander). Anastasio Noriega.—De Valencia. Siderurgia y Maquinaria Extranjera S. A.—De Vigo (Pontevedra). José Cao Moure. A. Cardona.

El estreno de la chistosa zarzuela en un acto «Ir por lana...», letra del señor Ferrer (P.) y música del señor Juncosa (L.), fué muy del agrado del público; esta obra se escribió expresamente para dicha velada.

También se estrenó la graciosa opereta en un acto, letra del señor Lara (F.) y música del señor Alcántara (O.), «Pablo Anchora». La instrumentación era del señor Juncosa.

Todos los artistas que tomaron parte en la velada fueron muy aplaudidos; ésta terminó a media noche.

La concurrencia salió gratamente impresionada.

Las subsistencias

Las exportaciones

Cantidades de substancias alimenticias exportadas durante la pasada semana cuyos datos ha facilitado la Administración de Aduanas de Palma a esta Alcaldía:

Embutidos: para Alicante: M. Juliá, 475 kilogramos; J. Aguiló, 839; M. Lladó, 177; J. Vidal, 25; G. Fuster, 415; J. Aguiló, 209; G. Pol, 1000; J. Rosselló, 90; M. Lladó, 400; J. Forteza, 245; M. Sánchez, 140; La Comercial, 840; J. Moyá, 75; para Barcelona: A. Obrador, 215; J. Aguiló, 150; M. Lladó, 1582; G. Fuster, 85; Vda. M. Pomar, 79; J. Aguiló, 200; M. Juliá, 280; J. Aguiló, 852; A. Frau, 85; M. Juliá, 216.

Habas para Ciudadela: Sres. Alzamora Hermanos, 5955 klg.
Patatas para Mahón: Sucesores B. Estela, 9545 klg.

Aceite para Mahón: G. Escudero, 1400; C. Bordo, 711 litros.

Higos para Barcelona: J. Capó, 1500 klg.; L. Vicens, 20000; A. Amengual, 9088; Gabriel Mulet, 50000.

Pescado para Barcelona: Francisco Esteva, 57000 klg.

Maíz para Mahón: A. Gazá, 4950 klg.

Id. Ciudadela: Alzamora Hermanos, 5057.

Algarrobas para Mahón: L. Forteza, 29000 klg. M. Borrás, 4100; S. Moranta, 1950.

Palma, 10 Febrero 1918. — El Alcalde, Pedro Martínez Rosich.

De abastecimientos

La «Gaceta» publica un decreto de la Presidencia del Consejo, disponiendo lo siguiente:

«1.º Se procederá inmediatamente a la revisión de los precios reguladores que en virtud de las facultades que concedidas por el artículo 21 del reglamento del 25 de noviembre de 1916 hubiesen señalado a las substancias alimenticias y primeras materias las Juntas provinciales de subsistencias, las cuales al efecto remitirán a la Comisaría general de Abastecimientos cuantos antecedentes tuvieren en cuenta para adoptar la medida en cuestión. Una vez que la citada Comisaría hubiese realizado el conveniente estudio del asunto elevará al gobierno la oportuna propuesta de aprobación, modificación o anulación de los referidos acuerdos.

2.º En lo sucesivo, cuando las Juntas provinciales de subsistencias, bien por requerimiento de los Ayuntamientos interesados o por entender que las necesidades circunstanciales lo demandan, creyese llegado el momento de fijar precios reguladores a determinados mantenimientos o materias primas que no hubiesen sido ya objeto de tasa por el gobierno, pedirán autorización a la Comisaría general de Abastecimientos con objeto de hacer por su conducto la petición correspondiente.

Obtenida autorización, las Juntas elevarán las referidas solicitudes, a las que seguirán, además de cuantos antecedentes se juzgen precisos, certificación del acta de la

En el Círculo de Obreros Católicos

El sábado, por la noche, a las nueve, tuvo lugar en el Círculo de Obreros Católicos la anunciada velada a beneficio de los enfermos crónicos de la Sociedad.

Asistió al acto numerosa y distinguida concurrencia.

El acto empezó con el prelude «Bienaventurados los frescos», música del señor Juncosa, quien dirigía la orquesta.

Después se levantó el Presidente de la Juventud, don Antonio Moragues, pronunciando un hermoso discurso en el que se expuso al público el objeto de la función que se estaba celebrando.

En hermosos párrafos alentó a sus compañeros a seguir con ahínco por el camino emprendido.

Luego se desarrolló el programa que ya anunciamos en estas columnas.

sesión en que sobre el particular hubiesen informado los asesores de que trata la Real orden del ministerio de la Gobernación de 18 de octubre último, sin que en ningún caso puedan empezar a regir tales preacios reguladores interin no recaiga la aprobación del gobierno o la propuesta de la citada Comisaría.

5.º En caso de que este último organismo entendiese llegado el momento de revisar la tasa acordada con carácter general o fijar otra nueva a los productos que no hubieran sido objeto de tal medida, elevará la correspondiente propuesta al gobierno para la resolución que proceda.

4.º Al comisario general de Abastecimiento compete exclusivamente autorizar a las Juntas provinciales de subsistencias para prohibir la salida de mantenimientos y de primeras materias en sus respectivas demarcaciones cuando entienda que así lo exigen las circunstancias y previos los requisitos que a su juicio sea conveniente exigir.

Dueños de carbonerías multados

Por el Comandante de la guardia municipal, señor Cubí, fueron denunciados a los señores Tenientes de Alcalde respectivos, dos dueños de carbonerías que expendían el género mojado y falto de peso.

Las pescaderías

Mientras cada día se ven exportar partidas importantes, en la plaza de abastos escasea grandemente, casi todos los días, el pescado. Y las pescaderías procuran realizar las ventas a mayor precio del de tasa. Ayer el señor Gobernador impuso sendas multas de a 50 pesetas cada una a cuatro pescaderías que fueron sorprendidas vendiendo a mayor precio del tasado.

Otra multa

Ayer fué multada en 50 pesetas una vendedora de mondongos por haber expendido la mercancía ya pasada.

Sin carne

Ayer, en la plaza de abastos, hubo carencia absoluta de carne de buey y de cordero.

Importación

Han importado: De Valencia, el vapor «Mallorca», 17.000 kilogramos de harina, 51.896 de patatas, 750 de bacalao, 12.900 de azúcar, 1.400 de sardinas y 18.175 de vino. Y de Barcelona, el «Rey Jaime I», 54.000 kilogramos de harina, 70.000 de patatas, 32.260, de azúcar, 10.500 de sardinas, 1.705 de café, 900 de aceite, 3.200 de cebada, 2.550 de vino, 245 de pastas para sopa y 56 de legumbres.

En la plaza de abastos

Esta mañana la pescadería de la plaza de abastos estaba deficientemente surtida. En cambio, había gran abundancia de carne, tanto de buey como de cordero.

Reses sacrificadas

Ayer fueron sacrificadas en el Matadero 11 reses vacunas, 29 cerdos y 129 corderos.

Detención de un ratero

Hace días recibió el comandante de la guardia municipal, señor Cubí, una orden de la superioridad disponiendo la busca y captura de un individuo de malos antecedentes llamado Rafael Juan Monserrat.

El señor Cubí dió las oportunas órdenes para su cumplimiento, siendo detenido el sujeto en cuestión por el guardia Martorell, en la noche de anteayer.

Al ser reconocido le encontraron al detenido 38 pesetas, cuya cantidad manifestó haber sustraído del cajón del mostrador del horno de la calle de la Paz juntamente con otros diez pesetas que ya había gastado.

Con el atestado correspondiente fué el detenido puesto por el señor Cubí a disposición del Juzgado.

Memorias y balances

El Fomento Agrícola de Mallorca

Hemos recibido la Memoria leída en la Junta general ordinaria celebrada por el «Fomento Agrícola de Mallorca» el día 27 de Enero del corriente año.

De ella tomamos los siguientes párrafos: Por precepto estatutario, os hemos convocado para daros cuenta del resultado obtenido durante el ejercicio social que terminó en 31 Diciembre del año 1917, durante el cual, la marcha de las operaciones fué altamente satisfactoria.

Practicada una escrupulosa revisión de nuestra Cartera, y en vista de que su gran solidez, aleja toda probabilidad de quebrantos que pudieran afectar en lo más mínimo el saldo de Ptas. 200.000 acumulado en la cuenta de amortizaciones desde el año 1900, este Consejo de Gobierno, después de detenida meditación, acordó que con abono al referido saldo, sea amortizada, en su totalidad, la cantidad a que ascendía la cuenta de gastos de instalación, cuyo acuerdo permitirá un reparto de los beneficios, más ventajoso para los accionistas, por distribuirse la cantidad que de los mismos se destinaba a amortizar dichos gastos de instalación. Los beneficios líquidos realizados ascendieron a Ptas. 144.669'18, los cuales, satisfecho el fisco, y deducidas las cantidades reglamentarias, permite repartir un dividendo de Ptas. 28 por acción, libre de todo impuesto.

Teatrales

Lírico

Hoy se despedirá del público la Compañía de ópera que ha venido actuando en el Lírico. Habrá dos funciones: una a las cinco de la tarde, en que se representará «Eva», y otra

a las ocho y media de la noche, en que se representarán el primer acto de «Maruxa», el segundo de «El Tesoro» y también el segundo de «El señor Pandolfo».

El sábado próximo debut de la compañía de dramas policíacos Comes-Vega con el estreno del drama «La reina madre».

La cuestión obrera

En vista de la negativa, por parte de los patronos carpinteros y ebanistas, de aumentar el precio de los jornales, como solicitaban los obreros, éstos han dirigido un oficio a aquellos insistiendo en su petición.

El Alcalde, Sr. Martínez, dirigió sendos oficios a los patronos y obreros albañiles ofreciéndoles sus buenos oficios para ver de arreglar la cuestión pendiente. Los patronos la contestaron agradeciendo su ofrecimiento y diciéndole que, habiendo intervenido ya en el asunto el Sr. Gobernador, no creían oportuno aceptarlo.

De Petra

Ayer noche falleció en esta villa, confortado con los Santos Sacramentos, a la edad de 66 años, el ejemplar sacerdote y Vicario de esta parroquia Rdo. don Miguel Vicens y Llobera.

Su muerte ha causado honda aflicción en este vecindario por la bondad y ternura de carácter que adornaba al finado, y de un modo particular entre los numerosos penitentes que acudían a su confesionario, por los que se desvelaba a todas horas y en todos momentos.

Dios haya acogido en el seno de los justos el alma del virtuoso sacerdote y envíe a su hermano y familia el bálsamo de la religión cristiana.

Petra, 10-2-18.

Sobre un indulto

Una carta

Hemos recibido la siguiente carta. Sr. Director de CORREO DE MALLORCA. Ciudad

Respetable Sr.: Acogiéndome a su proverbial benevolencia le agradeceré de cabida en las columnas del periódico de su digna dirección a las siguientes líneas:

La comisión constituida en esta ciudad para gestionar el indulto del viajante de comercio don Enrique Codina, antes de dar por terminada su gestión, ha acordado dar las más expresivas gracias por medio de la Prensa por la bondad y simpatía que ha encontrado en todas cuantas personas y entidades han cooperado y facilitado su buen éxito y particular al Excmo. Ayuntamiento y todos los Sres. Concejales firmando la proposición pro-indulto, al digno Secretario don Benito Pons, al culto escritor e ingeniero don Guillermo Forteza, a las Presidencias y Juntas directivas de la Unión Protectora Mercantil, la Protectora, Asistencia Palmesana, Unión Industrial y en especial al muy digno Presidente de la Cámara de Comercio don Miguel Salom por la simpatía con que acogió dicha petición, y al simpático y culto pueblo de Palma por asociarse con tanta nobleza a toda idea de piedad con nuestros consemblantes.

Reciba Sr. Director las más expresivas gracias y disponga de su afmo. s. s. Q. B. S. M. José Pumsernan Viladat. Palma, 11-2-18.

Del mar

Entradas

Ayer tarde, a las cinco, entró en este puerto el vaporcito «Ciudad de Palma».

Esta mañana ha llegado, procedente de Ciudadela, el vapor «Ciudadela».

Buques esperados

Mañana es esperado el «Rey Jaime I», procedente de la Ciudad Condal.

Despachados

Lo está para salir este mediodía para Ibiza y Valencia el vapor «Rey Jaime II».

Esta noche debe salir el «Ciudadela» para la ciudad de su mismo nombre.

Para salir mañana, a las siete, está despachado el «Ciudad de Palma».

Otras noticias

Probablemente pasado mañana saldrá de este puerto el laúd «Virgen Dolorosa» para Alicante con un cargamento de carbón.

La balandra «Patricio Sala» está cargando carbón que conducirá esta noche a Barcelona.

Politica

Las próximas elecciones

La Junta directiva del Circulo Conservador celebró anoche una reunión, habiéndose acordado en ella ir a la próxima lucha electoral, presentando dos candidaturas para diputados a Cortes y uno para Senador.

Este último no ha sido designado aún. Los reunidos acordaron presentar candidatos para diputados a Cortes a los señores Conde de Sallent y don José Socias Gradolí.

La próxima lucha electoral no es de creer sea reñida en Mallorca, pues los partidos conservador, maurista y liberal han proclamado ya sus respectivos candidatos, cuyo número total coincide con el de vacantes a cubrir.

Las izquierdas, coaligadas, tratan de impedir se aplique aquí el artículo 29 de la Ley electoral, a cuyo efecto ya han cambiado impresiones para presentar candidatos.

Mañana es esperado en Palma, procedente de Madrid, el exdiputado a Cortes señor

Conde de Sallent, que viene con motivo de las próximas elecciones.

En Ibiza, en cambio, la lucha electoral, entablada entre un regionalista y un liberal, promete resultar reñidísima.

El Sr. Gobernador civil facilitó ayer a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Han llegado hasta mí noticias de Ibiza de que los propagandistas y electores de la candidatura regionalista afirman en sus propagandas electorales que cuentan con el apoyo del Gobierno civil. Si las noticias son ciertas, lamento que se apele a estos ardid electorales.

Me interesa hacer constar que el Gobierno civil no tiene ninguna intervención en la próxima lucha electoral ni preferencias de ninguna clase por ningún candidato.

La misión del Gobierno civil se limita a mantener el orden en las próximas elecciones y a garantizar la libre emisión del sufragio a todos los electores».

Noticias militares

Indulto.—Al corrigiendo de la penitenciaría Militar de Mahón Vicente Castellanos Castellanos se le ha concedido indulto del resto de la pena de tres años de prisión militar correccional que sufre por el delito de insulto de palabra a superior.

Academias militares.—Dicen de Madrid que el ministro de la Guerra reunió a los directores de todas las Academias Militares, para informarse y cambiar impresiones sobre diferentes extremos relacionados con ellas, y que el señor La Cierva tiene en estudio hace tiempo.

Se trató también de los medios más prácticos para substituir el excesivo número de individuos de tropa que en dichos centros están en servicio de ordenanzas y otros menesteres, con grave quebranto de su instrucción militar y de la elevación de pensiones que el Estado concede a los alumnos hijos de militares que en dichos centros cursan sus estudios.

La loable iniciativa del señor La Cierva está pendiente únicamente de pequeños trámites.

Los de la Academia general militar.—Ayer se publicó la siguiente orden de la plaza:

«Para facilitar la asistencia al banquete que se proyecta celebrar en Madrid el día 20 del actual en conmemoración del aniversario del R. D. de la creación de la Academia General militar, se ha autorizado al Excmo. Sr. Capitán General del Distrito para conceder pasaje por cuenta del Estado a los Generales, Jefes y Oficiales que fueron profesores o alumnos del expresado Centro en el número que lo permitan las necesidades del servicio».

Destino.—Ha sido destinado de segundo jefe de la comandancia general de Larache el coronel de Infantería D. José Rosselló Aloy.

Tiro.—Mañana empezará el tiro de instrucción del segundo batallón del regimiento infantería de Palma.

Obsequio al Ministro.—Una comisión de la Representación del Tiro Nacional en Murcia ha entregado al Ministro de la Guerra las insignias de la gran cruz blanca del Mérito Militar, costeadas por suscripción popular en la referida capital.

Clases de tropa.—El «Diario Oficial» publica una circular disponiendo que, a partir de fin del mes de Marzo, queden sin efecto todas las peticiones de cambio de destino de suboficiales, brigadas y sargentos, sirviéndose los primeros jefes de cuerpo y dependencias del arma remitir antes de dicha fecha las peticiones.

Permiso.—Ha llegado a esta capital, con permiso, el capitán del cuarto regimiento de zapadores minadores D. Joaquín Coll.

Cruz roja.—Se aprueba la ampliación del reglamento del Cuerpo de Damas enfermeras de la Cruz Roja española.

Oficinas militares.—El «Diario Oficial» publica una relación de brigadas y sargentos eliminados de la escala de aspirantes a ingreso en oficinas militares.

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana ha llegado, entre otros pasajeros, procedente de Ciudadela, en el vapor «Ciudadela», el teniente de navío don Manuel Medina que hasta ahora estaba destinado de comandante en el torpedero número «16» del apostadero de Mahón, quien ha sido destinado a El Ferrol.

Boda

Esta mañana, en la iglesia de San José del Término (Indietería), se han unido en el santo lazo matrimonial el ilustrado director de la Institución educativa de la Casa de Misericordia don Antonio Salom Pizá y la simpática señorita Catalina Crespi Cañellas.

Ha bendecido la unión el Rdo. don Rafael Vila.

Han actuado de padrinos el profesor de la casa de Misericordia don Ramón Tomás Oliver y el propietario don Antonio Salom Llabrés.

Deseamos a los contrayentes toda suerte de prosperidades.

El «Miramar», embarrancado

Sin nuevas noticias

En la «Isleña» no se han recibido nuevas noticias de Carifio sobre el embarrancamiento del «Miramar».

Manifestaciones

del Gobernador

El Gobernador civil, señor Estruch, nos ha hecho las siguientes manifestaciones: «Estoy profundamente consternado por la catástrofe del vapor «Miramar» y de una manera especial por las víctimas que ha ocasionado.

Jaime Bosch Oliver

Médico

Medicina interna.—Enfermedades de los niños

SAN FELIO 15, PRINCIPAL, PALMA HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1

Trátase de un hermoso barco, en el que yo vine a Palma, y estaba encantado de su confort como de la amabilidad de su capitán y demás tripulantes.

Apenado por la catástrofe, por las víctimas que ésta ha ocasionado, sólo pienso en la manera de ayudar a aliviar la situación pecuniaria de sus familias y en celebrar algún sufragio por el alma de los que hayan perecido.

He pensado abrir una suscripción con el indicado fin, pero para ello solicito la cooperación de los diarios, pues nadie mejor que todos ellos, sin distinción ni privilegios, pueden prestármela.

Le ruego, pues, me haga intérprete de mi deseo cerca de su Director, y le suplico, como he suplicado a los demás, que abra una suscripción con dicho fin, suscripción que esta noche, en reunión que pienso celebrar con los Directores, resolveremos si ha de ser parcial de cada periódico o una sola, general.

Me he dirigido ya a las autoridades en suplica de que contribuyan al éxito de la suscripción, y en igual sentido me dirigirá a todas las Corporaciones, sociedades y entidades.

Y al aliviar, con el producto de la suscripción, la situación de las familias de las víctimas, podremos también organizar un funeral en sufragio del alma de los que murieron en el cumplimiento del deber.

Yo visitaré a la «Isleña» para darle el pésame por la catástrofe, que, repito, me ha causado profundo sentimiento».

Gustosamente prestaremos nuestro concurso para el mayor éxito de la suscripción a beneficio de las afligidas familias de las víctimas del siniestro que tan dolorosa impresión ha causado en Mallorca.

Funeral

El próximo jueves la «Isleña» costeará en la Basílica un funeral en sufragio del alma de las víctimas del «Miramar».

Boletín religioso

HOY

En Santa Eulalia, fiesta en obsequio de la Santa Titular, por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, Rosario, sermón de aniversario de la instalación de Hijas de María por el Rdo. don Jaime Sastre, Presbítero, y ejercicio en honor de la Inmaculada.

MAÑANA

Santos.—Santa Catalina de Ricci, vg; san Benigno, mr.

Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa, Teresa, en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición y misa a las seis, a las siete, siete y media y ocho misas rezadas; a las nueve Misa cantada por la Rda. Comunidad; por la tarde a las seis y media Rosario, meditación, estación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En la Catedral Basílica, a las diez, imposición de la ceniza y Misa mayor con sermón por el M. I. Sr. don Antonio Sancho, canónigo; por la tarde, a las cuatro el ejercicio del Via-Crucis, que se hará todos los días de Cuaresma a la misma hora.

En San Felipe Neri, a las siete y media, bendición e imposición de la ceniza y después la Misa cantada del día. Todos los días al anochecer inmediatamente antes del Rosario, meditación y letanías. Los jueves, después del Via-Crucis y Rosario, sermón por un Padre del Oratorio y ejercicio en honor de San Felipe, con exposición del Santísimo, y los domingos al anochecer terminada la devoción del Via-Crucis, se hará el solemne Septenario en honra de Nuestra Señora de los Dolores.

En Montesión, después de cada misa, se impondrá la ceniza a los fieles; por la tarde a las seis se hará todos los días el Via-Crucis, hasta el domingo de Ramos inclusive.

En Capuchinos, en la misa de las seis y media, se bendicirá e impondrá la ceniza; después de las otras misas también se impondrá a los fieles que lo soliciten; al anochecer, después del Rosario, se practicará el ejercicio del Via-Crucis, todos los días de Cuaresma. Los domingos, martes y jueves, después del Via-Crucis, habrá plática o conferencia espiritual por un Padre de la Comunidad, terminando la función con la adoración del «Signum Crucis».

En San Juan, al anochecer, antes del Rosario, Via-Crucis, y los días en que no hay sermón, se rezarán las estaciones de la Santa Bula.

En el Socorro, todos los días de Cuaresma, al anochecer, después del Rosario, se hará el ejercicio del Via-Crucis.

En la Merced, mañana, en todas las misas se impondrá la ceniza a los fieles y a continuación se dará la absolución general con Indulgencia Plenaria; por la noche, a las seis y media, después del rezo del Santo Rosario, se practicará todas las noches de Cuaresma el ejercicio del Via-Crucis; además todos los domingos por la noche habrá sermón por el R. P. Tomás Campo.

Sermones Cuaresmales.—He aquí la lista de los oradores encargados de los sermones cuaresmales en Palma:

En la Catedral, los domingos por la mañana y los miércoles y viernes por la noche el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo.

En Santa Eulalia, los domingos por la mañana, y los domingos y viernes por la tarde el Rdo. P. Miguel Rosselló, SS. CC., y los miércoles por la noche (el septenario de la Piedad) el Rvdo. don Antonio Borrás, Pbro.

En Santa Cruz, los domingos por la mañana, el Rvdo. P. Gaspar Morey, C. O., y los miércoles y viernes por la noche el Reverendo P. Antonio Oliver, C. O.

En San Jaime, los domingos por la mañana el Rvdo. don Juan Rotger, Pbro., y los domingos por la tarde y los miércoles por la noche (las siete Palabras) el Rvdo. don Vicente Fran, Pbro.

En San Miguel, los domingos por la mañana el Rvdo. don Juan Amengual, Vrio, de la misma, y los domingos por la tarde y los viernes por la noche el Rvdo. P. Superior de los Capuchinos.

En San Nicolás, los domingos por la mañana y por la tarde y los jueves por la noche el Rvdo. don Francisco Sitjar, Pbro.

En la Santísima Trinidad, los domingos por la mañana el Rvdo. don Andrés Servera, Pbro., los domingos por la tarde y los miércoles y viernes por la noche el Rdo. don Antonio Bauzá, Vrio, de Santa Cruz.

En el Santo Hospital, los domingos por la tarde el Rdo. don Mateo Nebot, Vrio, del Coll d'en Rebassa.

En Santa Fe, los domingos por la tarde el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.

En San Francisco, los domingos y días festivos por la tarde el Rdo. P. Sebastián Llinás, T. O. R.

En San Juan, los domingos, miércoles y viernes por la noche el Rdo. don José Cabrer, Pbro.

En el Oratorio de la Misericordia, los domingos por la tarde (el septenario de los Dolores) el Rdo. P. Juan Bonet, Teatino.

En San Felipe Neri, los jueves por la noche, un Padre del Oratorio.

En Capuchinos, los domingos, martes y jueves por la noche, un Padre de la Comunidad.

Visita.—A Ntra. Sra. de los Remedios, en Santa Magdalena.

Sueltos y noticias

Serenata

El coro de hombres de la compañía que actúa en el Lírico obsequio ayer con una serenata a los presos en la cárcel de este partido.

El director del establecimiento obsequió a los coristas con pastas y licores.

El Carnaval

La «rua» vióse ayer bastante desanimada. En el paseo del Borne hubo también poca animación.

El «Menorquin»

Ha llegado sin novedad a Mahón, conduciendo un cargamento de carbón asturiano para el consumo de los buques de «La Marítima», el vapor «Menorquin».

Sorteo

En el sorteo celebrado a beneficio del Patronato Real para la represión de la Trata de Blancas, han sido favorecidos con premios los siguientes números:

6146, 3165, 5409, 41, 5188, 1701, 1819, 4945, 796, 6649, 1950, 2566, 2683, 5282, 27, 54, 765, 1745, 6614, 5884, 797 y 5441.

Las personas poseedoras de los antedichos números pueden pasar por el domicilio del Secretario del Patronato D. José Font y Arbós, Veri 19, y les serán entregados los correspondientes premios.

Mascarones

Por el comandante de la guardia municipal, Sr. Cubí, se han hecho retirar de la vía pública varios groseros mascarones que se paseaban por el Borne.

La Parroquia de Sóller

Leemos en el semanario «Sóller»: «Palmarizadas temporalmente las obras de la fachada de nuestro templo parroquial y continuándose la recaudación de fondos con destino a las mismas en todos los días festivos, en fin de Enero próximo pasado pudo quedar reducido a 638'74 pesetas el «déficit» que en fin de Diciembre era de 1.047'25 pues que durante aquél fueron recaudadas 588'51 pesetas: 297'07 producto de las colectas por el interior de la iglesia y 91'44 de donativos especiales».

El almendrán en Felanitx

Dice «El Felanitense»: «El precio del almendrán ha mejorado algo durante la presente semana. Hoy se paga en este mercado a razón de 75 pesetas el quintal de 42'37 kilos».

Sociedad del Alumbrado por Gas

De conformidad con lo preceptuado en los Estatutos y por acuerdo de la Junta de Gobierno, se convoca a los señores Accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el día 21 del actual, a las doce en el domicilio de la Sociedad.

Los accionistas que no pudiesen concurrir, tienen la facultad de poder delegar su representación a otros accionistas, mediante carta de autorización dirigida al Presidente antes de abrirse la sesión.

Palma 6 de Febrero de 1918.—P. A. de la J. de G., El Vocal Secretario, Manuel Fuster.

La obra

Maruxa

puede adquirirse completa o en fragmentos sueltos, en discos legítimos de la marca de suprema calidad

«GRAMÓFONO»

AUDICIONES GRATIS

Tienda **El Japón**

Electricidad y Gas

Instalaciones y reparaciones

EL ÁGUILA—BROSSA, 50

Servicio esmerado

CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 19 (1'00)

La paz de Ucrania

Nauen.—La prensa alemana se felicita de la firma del tratado de paz con Ucrania. Dice que Ucrania nunca se arrepentirá de haberse desligado de Rusia para firmar esta paz.

Comentarios del «Manchester Guardian»
Nauen.—El periódico inglés «Manchester Guardian» recuerda que Francia intentó mediante 180 millones de francos influir para que Ucrania prosiguiera la guerra.

Fracasada esta tentativa, envió una misión militar para reorganizar el ejército ucranio.

Comunicado oficial alemán

Natién.—El gran Cuartel general trasmite el siguiente comunicado alemán de la tarde: «Sostuvimos combates de exploradores en Flandes y Artois, arrojando algunos soldados.

Sigue aumentando el cañoneo en Lorena y Vosgos.

Los hicimos algunos prisioneros al sur de Embermenil.

En Italia, vivo cañoneo en la meseta de Siete Aldeas.

En el resto del frente, nada importante».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Hubo cañoneo intermitente en el Aisne y Corbeny.

La lucha de artillería ha adquirido gran intensidad en Juvinicourt, Mosa y región de Bezouvaux.

Sostuvimos encuentros con las patrullas enemigas en Alsacia».

Parte oficial italiano

Roma.—El Alto Mando italiano trasmite el siguiente parte oficial de la tarde:

«Hicimos una concentración del fuego de nuestra artillería al oeste del valle de Frenela.

Sostuvimos un fuego recíproco de artillería en Valdella Col Rosso y Sasso Rosso.

Los austríacos, protegidos por el fuego de su artillería, intentaron varias veces ocupar unas trincheras de observación que nosotros habíamos abandonado.

En lucha aérea, derribamos dos aparatos enemigos».

Guerra aérea

Londres.—No obstante el mal estado de la atmósfera, hicimos un «raid» con éxito sobre la línea de ferrocarril de Courcelles y la unión de las líneas férreas de Metz y Strasburgo.

Nuestros aviadores han derribado en Italia durante la semana pasada, quince aviones y un globo.

El empréstito alemán a Ucrania

Koenig.—La Rada de Ucrania ha recibido del gobierno alemán un empréstito.

Finlandia y los guardias rojos

Stokolmo.—Noticias de Finlandia dicen que toda la parte sur de este país ha quedado limpia de guardias rojos.

Explosión en una fábrica de pólvora

París.—Ha ocurrido en la calle de Orleans una fuerte explosión en una fábrica de pólvora.

A consecuencia de esta explosión hay muchos heridos.

Muerte del aviador italiano Salamone

Roma.—Ha fallecido, a consecuencia de un accidente de aviación, el piloto aviador italiano Salamone.

Dicho aviador era conocido en Italia con el nombre del héroe de Subiana, pues cuando el raid de los italianos sobre esta población murieron dos de sus compañeros y llevando uno de ellos grave pudo aterrizar a pesar de tener el motor destrozado.

Gestiones del Pontífice en favor de los prisioneros de guerra

Roma.—El periódico italiano «L'Osservatore Romano» dice que, merced a las gestiones del Pontífice acerca del Gobierno austríaco, éste ha concedido sean devueltos los prisioneros italianos tuberculosos sin cargo por ser mayor el número de italianos que austríacos que padecen esta enfermedad.

D. Jaime de Borbón, Rey de Ucrania?
Roma.—La «Gaceta de Lausanne» dice que, en la capital de Suiza, se celebran conferencias de personalidades lituanas y ucranianas, para formar un estado constitucional.

Según el propio periódico, será nombrado Rey de dicho estado don Jaime de Borbón.

El generalísimo Cadorna

París.—El generalísimo italiano Cadorna ha marchado a Italia después de haber asistido a la conferencia interaliada celebrada en esta capital.

Nuevo generalísimo

Koenig.—Ha sido nombrado generalísimo de las tropas de Ucrania, al general Pooteljura.

La legación rumana en Petrogrado

Stokolmo.—El personal de la legación de Rumania en Petrogrado ha llegado a esta capital.

Han tardado en llegar quince días. Fueron acompañados hasta Tornea por el delegado maximalista, el cual, al llegar a la ciudad fronteriza, recibió la orden de fusilar al ministro rumano, pero la guardia blanca detuvo al delegado maximalista fusilándole.

Fallecimiento de un ex-sultán

Berlín.—Ha fallecido, a consecuencia de una pulmonía el ex-sultán turco Abdul Hamid.

Obreros que regresarán del frente

Londres.—Se dice que 20000 obreros de los astilleros serán traídos del frente para emplearlos en las construcciones navales.

Agitación de prisioneros

Londres.—Se asegura que los soldados rusos prisioneros de guerra, se agitaron en Manchuria.

Tropas alemanas al frente occidental

Londres.—El Ministro de la Guerra yanqui ha manifestado que han llegado al frente occidental las tropas alemanas.

También han llegado los austríacos que actuarán como reservas en Tien Usin.

Los diplomáticos de la «Entente» en Petrogrado

Londres.—No se ha confirmado la puesta expulsión de los diplomáticos de la «Entente» de Petrogrado.

Dos millones de marcos al ex-rey de Grecia

Londres.—El periódico inglés «The Times» dice que el ex-rey Constantino ha recibido de Alemania dos millones de marcos para el sostenimiento de su rango.

Detenidos por espionaje

Londres.—La policía de Tokio ha detenido a varios súbditos extranjeros que se dedicaban al espionaje.

Invitación por el Rey de Grecia

Salónica.—El Rey de Grecia ha invitado a comer a los jefes de las divisiones aliadas.

Luego ha recibido en audiencia al Presidente del Consejo de Albania.

Sobre la pensión al ex-rey de Grecia

Londres.—La Cámara griega examinará si ha lugar a una pensión para el ex-rey Constantino cuando tiene él asegurada una renta por otro conducto.

Griegos a filas

Stokolmo.—Noticias de Grecia dicen que han sido llamados a filas todos los hombres hasta sesenta años.

Incendio

Nueva York.—Se han incendiado los depósitos de mercancías de Zeghaval.

Las pérdidas materiales ascienden a dos millones.

Mejoría

Nueva York.—Las últimas noticias recibidas referentes al estado de salud del ex-presidente de los Estados Unidos señor Roosevelt dicen que éste sigue mejor.

Bajas inglesa

Berlín.—La Agencia Wolff ha circulado una nota copiando otra inglesa en que se declara que las bajas que han tenido los ingleses durante la primera decena del mes de Enero son 835 oficiales y 50,752 soldados muertos. Los heridos no se cuentan como bajas.

Declaración de huelga

Lisboa.—Los tranviarios se han declarado en huelga.

Llegada de submarinos

Lisboa.—Han llegado unos submarinos de gran radio de acción.

Dos de ellos han sido construidos en Italia para Portugal.

De esta mañana

Madrid, 12 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel general alemán trasmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«No ocurre nada de particular en ningún frente de batalla».

Las negociaciones de paz.—Rusia declara terminado el estado de guerra con los imperios centrales

Koenig.—En la sesión del día 10, celebrada en Brest-Litovski, el presidente de la delegación rusa comunicó que Rusia renunciaba a la firma de un formal tratado de paz. Añadió que, no obstante, Rusia declara terminado el estado de guerra con Alemania, Austria-Hungría, Turquía y Bulgaria, habiendo ordenado ya la desmovilización de las fuerzas rusas en todos los frentes.

Respecto a las deliberaciones resultantes de esta situación entre la Cuádruple y Rusia y las referentes a las organizaciones, relaciones diplomáticas, jurídicas y comerciales, manifestó que se verificarán aparte entre las comunicaciones que se encuentran en Petrogrado.

La paz entre Ucrania y los centrales

Koenig.—El tratado de paz entre Ucrania y los Imperios centrales comprende diez artículos.

Entre éstos figuran los siguientes:
La inmediata evacuación de todos los territorios ocupados.

Que en cuanto se rectifique el tratado de paz, se reanuden las relaciones diplomáticas.

Se renunciará a toda indemnización de guerra.

Serán libertados inmediatamente todos los prisioneros de guerra.

Reanudación en el menor tiempo posible de todas las relaciones económicas.

Es probable que el intercambio de documentos de ratificación del tratado de paz se verifique en Viena.

Descontento de las tropas griegas

Atenas.—Ha causado gran descontento entre las tropas griegas el ingreso de 200 oficiales franceses en su ejército.

Homenaje al Kaiser por los habitantes de Hamburgo.—Discurso del Emperador
Koenig.—La ciudad de Hamburgo ha dedicado un grandioso homenaje al Kaiser, con motivo de haberse firmado la paz de Ucrania.

El Emperador fué saludado, en nombre de la ciudad de Hamburgo, por el Alcalde.

El Kaiser contestó al discurso del Alcalde con este otro:

«Hemos atravesado tiempos graves, habiendo todos soportado sus penas. No son menores las por mí soportadas, pues a las mías particulares se unían los dolores y preocupaciones de mi pueblo.

Muchas veces fuimos por caminos equivocados, pero Dios nos enseñó a donde debíamos dirigirnos, pues todo el mundo iba por caminos extraviados.

Nosotros tenemos que laborar por la justicia y por la fidelidad moral.

Dios quiere la paz, pero cuando el mundo se esfuerza en la justicia nosotros seremos los encargados de traer la paz mundial.

Ayer lo logramos en parte, amistosamente. Derrotamos al adversario, el cual sabe que de nada le ha de valer el seguir luchando.

Todo el que nos tienda la mano encontrará la nuestra, al que no quiera la paz le obligaremos a aceptarla. Queremos vivir en paz, pero antes tiene que reconocerse la victoria de las armas alemanas.

Nuestro ejército seguirá hasta obtener la victoria al mando de Hindenburg, y entonces vendrá la paz como la necesitamos para un futuro poderoso de nuestro Imperio, que ha de influir grandemente en el curso de la historia mundial».

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«Rechazamos un golpe de mano en la región de Juvinicourt y un ataque de nuestros enemigos en el bosque de Courières, cogiendo varios prisioneros.

Continúa la actividad de la artillería en Alsacia, región de Violo y Bonhomme.

En Oriente, sigue la lucha de artillería en el Vardar y Gerna».

Destroyer hundido

Londres.—Un parte oficial del almirantazgo inglés participa que, a consecuencia de una colisión, se ha hundido en el Canal de la Mancha el destructor inglés «Boseer», pereciendo un grumete.

El Vesubio en erupción

Poldhu.—Noticias de Italia dan cuenta que el Vesubio está en erupción.

Guerra aérea

Londres.—Nuestros aviones han arrojado una tonelada de bombas en diversos blancos enemigos, cooperando de una manera eficaz a nuestro tiro contra sus baterías.

En un combate aéreo hemos derribado un avión alemán.

El día nueve los aviones ingleses efectuaron un raid sobre el territorio alemán arrojando gran cantidad de bombas en los empalmes ferroviarios de Concelles, Metz y Lens sufriendo la pérdida de un aparato.

Manifestaciones

de García Prieto

Barcelona, 12 (1'00)

La Prensa y las cuestiones internacionales

—Italia no ha enviado nota alguna.—
El vapor «Iramendi».—Consejo

El jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, recibió a los periodistas.

Se lamentó de la campaña periodística acerca de las cuestiones interuacionales.

Se dolió de los reproches y censuras de la prensa en asuntos en que tiene que proceder parsimoniosamente por su complejidad.

Nos añadió que no obstante la diversidad de elementos políticos que constituyen el Gobierno, todos están completamente unánimes.

Negó rotundamente que exista nota alguna de Italia sobre el torpedeamiento del «Duce» de Génova».

Añadió que se ignoraba el paradero del vapor bilbaíno «Iramendi» que salió de Bilbao con rumbo a Canarias, sin que se sepa su paradero.

Terminó anunciándonos que el miércoles se celebrará Consejo.

La Familia Real

Madrid, 12 (1'00)

La Reina Victoria

S. M. la Reina D.^a Victoria Eugenia no recibió ayer en audiencia.

Al mediodía asistió al refertorio en que el Asilo de Nuestra Señora del Pilar obsequió a 500 pobres.

La Infanta Isabel

La Infanta Isabel se halla completamente restablecida de la dolencia que le ha retenido varios días en cama.

La Bolsa

Madrid, 12 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	76'75
Amortizable 5 por 100.	95'75
Amortizable nuevo.	85'85
Banco de España.	511'00
Compañía Tabacalera.	000'00
Francos.	72'60
Libras.	19'70
Exterior.	85'50

Rodés en Granada

Madrid 12 (1'00).

De Granada.—El viaje del ministro de Instrucción Pública

Granada.—En el Hotel Alhambra se ha celebrado el banquete con que el claustro universitario obsequió al ministro de Instrucción Pública, señor Rodés.

Se lo ofreció el Rector de la Universidad. El señor Rodés pronunció un discurso, en el que dijo, le abrumaba el selecto auditorio. Añadió: «cuando visité la Alhambra como turista, salí alegre; al visitarla como ministro salgo apenado.

Prometió ser el valedor de las aspiraciones granadinas, culpando a los hijos del país el no haber arrancado de los gobiernos la promesa de proteger como se merece, el espléndido monumento.

Se comprometió a llevar al Parlamento el proyecto de restauración de la Alhambra.

Añadió que no predica el regionalismo de Cambó, sino el especial de cada región.

Continuó diciendo que no entregará los problemas de Granada a un tercero.

Desea dejar en Granada el recuerdo de un hombre de buena voluntad.

Terminó brindando porque siendo cada vez más granadinos sean más españoles.

El ministro señor Rodés escuchó grandes ovaciones.

Política

Madrid, 12 (1'00)

Reclamaciones de Pablo Iglesias

El jefe de los socialistas, Pablo Iglesias, ha visitado al Ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, haciéndole varias reclamaciones de carácter obrero relativas al motín ocurrido recientemente en Noblejas.

Afirmó el Ministro que sus informes discrepan de la versión oficial.

También se quejó de que en Sevilla la Benemérita haya penetrado en los centros obreros pidiendo los nombres de las respectivas Juntas Directivas.

Manifestación a Ventosa

En Gobernación se nos ha manifestado que en Orense el pueblo acompañó, en manifestación, el Ministro de Hacienda, señor Ventosa, hasta la estación del tren.

El comercio cerró.

Conferencia

A última hora, el jefe del Gobierno, señor García Prieto, conferenció con el Embajador de Italia.

Noticias varias

Madrid 12 (1'00).

Las declaraciones de existencias de algodon

La Comisaría de Abastecimientos ha dispuesto que en las declaraciones juradas sobre algodon se señale el que esté por llegar y el que se gastó el año último.

Dichas declaraciones deberán hacerse en el plazo de 48 horas.

Tren descarrilado

En la estación de Extremera de Chillón descarriló un tren de mercancías.

No hubo desgracias, pero el servicio ha quedado retrasadísimo.

El Carnaval.—Poca animación

Ha disminuido la animación en el Carnaval. Este año se ha observado menor consumo de confetti y otras bagatelas.

Corresponsal de «Prensa Asociada» recibido por el Pontífice

Su Santidad el Papa ha recibido, en audiencia, al corresponsal de «Prensa Asociada», señor Turchi, conversando largamente acerca del funcionamiento y desarrollo de la Agencia.

El Pontífice aprobó dicha obra bendiciendo al Director y redactores de «Prensa Asociada» y a cuantos se interesen por su sostenimiento y prosperidad.

De las Palmas.—Vapor varado

Las Palmas.—En la costa africana ha varado un vapor griego.

Se llamaba «Joaquín Varis».

Llevaba cargamento de maíz y café. Se desconfía de poder salvar el casco.

De Santander.—Velero americano, embarrancado
Santander.—En Suanes ha encallado un velero americano.

Llevaba cargamento de gasolina.
Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 12 (5'30)

Del momento actual

Los vendedores de azúcar

Los vendedores de azúcar han manifestado al Gobernador civil, señor González Rotwos, que, expendiendo dicha mercancía al precio de tasa, salen perdiendo once pesetas por saco.

Abasteciendo a Barcelona

Una cooperativa de esta capital ha tomado importantes acuerdos para abastecer a Barcelona.

Entre los géneros que expenderá figura carbón vegetal, que se venderá a precio inferior al de tasa.

Las elecciones

Los candidatos radicales

El partido radical presentará candidatos a diputados por Barcelona, a los señores Lerroux, Giner de los Ríos, Marcelino Domingo, Largo Caballero y Pich.

Ministros a Barcelona

A últimos de la semana pasada llegaron a esta población los Ministros de Hacienda y de Instrucción pública, señores Ventosa y Rodés, respectivamente.

Los elementos anarquistas

Se asegura que los elementos anarquistas combatirán, en las próximas elecciones, la candidatura de las izquierdas.

Gastos de propaganda electoral

Dícese que la «Lliga regionalista» lleva ya gastadas, en la propaganda electoral, dos millones de pesetas.

El Carnaval

La «rua»

El Carnaval se ha visto muy desanimado. En el paseo de Gracia hubo muy poca concurrencia.

Baile de la Prensa

En el teatro Romea se celebró anoche un baile organizado por la Asociación de la Prensa diaria.

Asistieron las autoridades.

Los carruajes de alquiler

Los coches de alquiler que concurrieron a la «rua» cobraron veinte duros.

Pau Gari

Grandes Almacenes S. José

de

VDA. DE IGNACIO FIGUEROLA

Temporada de Cuaresma

Velos, Chales, Tules, Sedas

Especialidad en géneros negros

--:-- Sastrería, Camisería, Mercería --:--

SECCIÓN DE CALZADO confeccionado y a MEDIDA,

Venta de retazos a MITAD DE PRECIO

PRECIO FIJO—Teléfono 217

Úlceras varicosas
Antiguas de 8 años
Curadas en un mes.



Ya desde las primeras semanas de tratamiento, la sangre se habrá regenerado completamente y desembarazado de todas sus impurezas. El aspecto congestionado de la piel no tarda en desaparecer, y un bienestar efectivo reemplaza a los picores, a la pesadez, al hormigueo. Y como la supuración se detiene, las úlceras pierden su carácter repugnante y se cierran prontamente. Las úlceras más graves, las más antiguas, aun aquellas más desesperantes, no pueden resistir al

DEPURATIVO RICHELET

remedio poderoso, infalible, para curar segura y rápidamente todas las enfermedades de la piel y de la sangre: Exemas, Empeines, Granos, Enfermedades especiales de la pierna, Várices, Flebitis, etc.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la modificación sulfurosa por excelencia. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que éste indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc. CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Imp. LA ESPERANZA, Lonjía, 11, Palma de Mallorca

El Diluvio

Unión 6, Palma

La Maravilla de la Fonografía

SON LOS DISCOS DOBLES

Fadas

Nuevos Cuplets, Zarzuelas y Operas

A 6 pesetas



Línea PINILLOS

Línea de la América del Sur

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires salida de Barcelona a última hora de Febrero en vapor

Catalina

Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga por tiempo que se deseara para reservarla la cabida necesaria.

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía Señores Planas, Pizá y C.ª S. en C.

San Miguel, 29, Palma

LE FONCIER DE FRANCE ET COLONIES

Compañía Anónima de Seguros y Reaseguros

RAMO MARITIMO

Capital social: 3.000.000 de francos

Agencia General en España. Cortes, 603, Barcelesa.

Agracia en Baleares: Luis Karakidze Farmacéutico, Conquistador, 42, Palma de Mallorca, Teléfono 81.



Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Rover, Plaza Antonio Maura. Se venta en las principales Farmacias de España

Enfermos

DE LOS OJOS

Friccionándose sienes con mundial OIDEO reforzaréis el nervio óptico, recuperando una vista envidiable en poco tiempo y evitando usar lentes inclusive astigmatismos. No más migajas, probobitas ni vistas débiles.

Pedid el nuevo libro ilustrado de la vista, reciente descubrimiento italiano que se reparte GRATIS pidiendo a los vuestros mismos curacos en vuestra casa sin gastar dinero en consultas.

En Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico, Harias, 34. En Madrid, Bernaldial y C.ª Ferraz, 13.



No hay catarro que se le resista. Cura la tos, trinitis asma, y evita la tuberculosis. Toleradísimo por lo débiles estomagos. En Farmacias y Droguerías de crédito.

Interesante para los Cocineras

La Fábrica de tapones de corcho de Salvador Galindo tiene a la venta acacia de corcho expreso para guisar a fuego. Basta un cajón de cualquier uso. Para informes en la misma fábrica, Paseo de Segura número 3 (frente al Muelle).

NO DÉ V.MAS VUELTAS A SU CABEZA

EL MEJOR BENTIFICO DEL MUNDO Y PREFERIDO POR LAS PERSONAS DE GUSTO ES EL



LICOR DEL POLO MEDIO SIGLO DE EXITO ESPAÑOLES NO DEJARSE SORPRENDER POR DENTIFICACIONES EXTRANJERAS

AVISO

La Librería Religiosa de Ernesto Frua, se ha trasladado de la calle de Brosses, 19 a la de Jovellanos, 5, Palma.

Sellos de goma Y METAL

Fichas de metal, Letras y Balaces para Gomas, Máquinas perforadoras, Marcas caladas, Marcas para corcho, y para escuderos.

Placas artísticas de metal. Sellos artísticos para lazo. Nu meradores de cachú, ídem Automáticos, ídem a Pistón, Fichadores meta Sellos, etc. etc.

Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma